

# EL MENSAJERO

Redacción y Administración: CENTRO REPUBLICANO FEDERAL; San Gervasio, núm. 41

## A nuestros suscriptores

de fuera de esta localidad que se hallan en descubierto con EL MENSAJERO adeudándonos el importe de su suscripción, les regamos nos lo remitan por todo el presente mes en libranza del giro mutuo, sellos de correo ó en otra forma que más facil les sea. Transcurrido dicho plazo sin haberlo efectuado, tendremos el sentimiento de darles de baja suspendiéndoles el envío de nuestros números.

## LA SELECCIÓN EN LA POLÍTICA

Todos los regímenes caducos, todas las leyes anacrónicas, todos los deprimentes obstáculos que al impulso director de los pueblos mantienen en lucha constante, han de ser objeto de una atención especial por parte de la política, conjunto de previsoras medidas para la marcha progresiva é imperturbable de las sociedades á individuo.

Las tendencias del organismo social hacia su perfeccionamiento y equilibrio se hacen tanto más difíciles de apreciar en todos sus aspectos ó fases, cuanta es mayor la persistencia en obligarle á asimilar todo lo que ya ha desechado por inútil, nocivo é inarmónico en relación con la constitución que persigue.

Entendemos que el prestigio en la política ha venido no tanto de no considerarse en toda la extensión requerida, los nuevos asimilables elementos que exige una sociedad ó un pueblo, como de no haberse encontrado por hombres torpes ó inhábiles el espíritu científico que preside á las evoluciones de cualquiera entidad racional. Sin experiencia, sin cálculo, juzgando por lo superficial de las cosas, ciegos ante el progreso, que vincula intereses más amplios, por su manifestación ya intangibles han causado los más grandes disturbios en los pueblos, no han evitado las catástrofes, hijas de la inadecuación á otro medio y han sepultado en confusión más espantosa las soluciones razonables llevando á los ánimos la desconfianza y la zozobra y á la voluntad el deseo de obtener la meta anhelada de las cosas sin progresiones reales ni aparentes ó el desprecio á cuanto tiende á buscar por entre la ignorancia ó la tradición los principios del desenvolvimiento y desarrollo de los intereses sociales.

Es tanta su indigna labor que hay que eliminarlos por completo en razón á sus procedimientos anteriores, y cuando la eficacia de un sistema se ha impuesto en la gobernación de un pueblo parcial ó totalmente, hay que defender esta conquista y alejar á los que se han caracterizado por su marcada oposición á las tendencias progresivas. Hay que combatir abiertamente y sin contemplaciones á los intrusos, sean cuales fueren, que intentan confundir otra

vez con el lastre de un tradicionalismo depresivo las claridades del derecho, despreciando las transacciones ó pactos que formulen.

Hay que ser en esto inexorables.

La proclamación de los principios es la de los beneficios que ellos solos pueden dar de sí sin acomodamientos ni pactos. Por el tupido tamiz donde se cierne toda la enorme mezcla de los egoísmos y opresiones y de la libertad y utilidad de las cosas, pueden pasar las divergencias de detalle destruídas ante la necesidad de formar una fuerza poderosa é incontrastable para arrollar al enemigo; mas no ha de pasar ningun pacto que atente á los principios, con los que los hayan combatido.

Esta intransigencia constituye la esencia de un sistema, la decidida defensa de la libertad y del derecho.

El pueblo no ha de mostrarse indiferente ante los intentos de esta clase; ha de maldecir-

### NUESTRO DIPUTADO



Pablo Barbé y Huguet

los y execrarlos, influido por las necesidades del progreso y por los inflexibles dictámenes de la razón y conveniencias colectivas manifestadas por esta selección en la política.

Villanueva y Geltrú, 8 Mayo 1903.

### AL MAIG

¡Oh!... Mes de les flors, d'els enamorats i d'els encantaments, jo vinc á tú pera am tú embadalirme.

Tú dones vida i fas reviure, y jo vull goçar junt am tú, la vida de jovenensa, que es la vida riallera d'els teus dies.

Tú m'atraus, i am tú vull festejar la Pasqua amb un convint, el convit de les flors. Fes que sigan llars els teus dies, i no curts com la ventura de les flors, que satisfetes i ignoscentes rendeixen tribut á l'Art, am sos flaires i colors, am sos rams i pomells.

Malgrat l'angoixa que mon cor fa temps experimenta, vull enlairar-me am tú.

¡Am quin delit t'espero!

Será per aital desitj, que'm siguen de mal passar los dies, los dies que passo allunyat de tú.

Si sabessis quin goig es lo meu al véuret, tant sol-sament el record d'aquell passat, l'anyoransa d'avui i l'esperança de l'esdevenir, alentan el plaher de que un día tornarás florit al meu costat pera sentir altre vegada el dolç esplai. Si, espero frisós i m deleixo per arribar á una festa com aquélla que es d'alegría i de consol: la festa d'el Maig, impregnat tot ell de poesia i d'amor, lo mes xamós d'els mesos en quin se respira l'aire embaumat pel florit taronjer, qu'es la flor símbol de puresa en les verges, en quin, fins les plantes mes ingrates s'engalanen, i l'aspres roser, plé á curull de traïdores espines s'endiumenge am ses mes prehuades gales.

Quand tú ne sigues arribat, mírales a les pobrissones flors! Contéplales i les tindrás cofoyes. T'esperan á tú endressant sos braços al cel pera que'ls donguis l'infancia. Mai n'estánt de mes contentes que quand te vehuen.

De día'l Sol les festeija envejós de que la donç la s'hi adorni; de nit la Lluna les vetlla i s'hi adorm la rosada gronxada pel mitjorn i ls vaporosos papellons, á pler de llum, ne fan testimoni de son amor am lo bes fecondant que deixen en lo capoll de les dalies i en lo brí d'els blancs lirs, al igual que l'abella ne xucla la rica essencia pera endúrsela á son rusc i fabricar-ne mes tart la dolça mel.

¡Quant me plau el mes de Maig, el mes de les flors i de la Verge!

UN MISSATGER.

Maig de l'any 1903.

### CHINITAS

La semana que acaba de transcurrir, más que Chinitas, me ha inspirado tristezas.

Digan ustedes si no es para llorar á lágrima viva el estar siempre en un tris esperando de un momento á otro algo de lo que en España se ha puesto de moda; algo de lo que por lo mucho que se repite es ya como una especie de plato del día.

Gracias á la discreción de todos y á la eficaz intervención de algunos, el nombre de Villanueva no irá por ahora unido á los de Salamanca, Infesto, Jumilla, Almería, Madrid y algun otro pueblo en los que se ha puesto en práctica la funesta teoría de Silvela.

La huelga de la casa Pirelli se resolverá, si Dios quiere, mediante el influjo de elementos de fuerza: fuerza es reconocer que la solución que se dé al asunto, no puede ser precursora de la paz. La presencia de la guardia civil ha servido para matar la huelga.

M-nos mal; pues las huelgas que se matan, tienen asegurada su resurrección.

Esperemos, pues, el día de gloria, que seguramente se presentará luminoso para la clase obrera.

\*\*